

REVISTA CIENTÍFICA

En uno de los últimos números del Scientific American, hallamos la descripción de un procedimiento para la producción de perlas artificiales, que damos á continuación:

Se toma una pequeña cantidad de nitrocelulosa y se disuelve en alcohol y éter, en la proporción de setenta y ocho partes de alcohol y veintiuno de éter, para una parte de nitrocelulosa, vertiendo esa solución en la superficie de una mesa de madera, de vidrio, de porcelana ó de metal.

Después de la evaporación de los disolventes, queda una película del aspecto del nácar.

Puede emplearse como disolvente el vidrio soluble en la proporción de diez partes por noventa de agua.

La nitrocelulosa puede emplearse pura ó en estado bruto; su grado de concentración puede variarse entre ciertos límites, lo que permite obtener productos variados.

La adición de un veinticinco por ciento de sulfuro de carbono ó de benzina, dá lugar igualmente á diferencias ó matices de color.

Un interesante artículo de La Nature dá curiosos detalles sobre la manera como se desarrolla en los niños el sentido de los colores.

El niño posee al principio el sentido de la luz; distingue el blanco y el negro y aprende á ver los objetos que le rodean y á sentir sus movimientos.

Hacia el sexto mes, la sensación del rojo y la del verde comienzan á desarrollarse en la parte central de la retina y se perfeccionan gradualmente hasta el vigésimo cuarto mes.

De los dos á los tres años el niño aprende á conocer el amarillo; de los tres á los cuatro, el naranja, el azul y el violeta; así, el sentido cromático se perfecciona hasta cerca de los cinco ó seis años.

Se ha notado que es solo un año después que el niño aprende á reconocer los seis colores principales (verde, rojo, amarillo, azul, naranja y violeta) y que toma el hábito de distinguirlos en la conversación.

Los anamitas, que no distinguen actualmente más que el blanco del negro, pueden ser comparados, en la era de desarrollo como pueblo, á los niños de dos á tres años.

Con muy buen éxito ha empezado á aplicarse en Alemania un sencillo remedio contra el crup, el cual nos permitimos recomendar á nuestros lectores, y antes que todo, á nuestros médicos para que certifiquen si es ó no perjudicial á la salud. El medicamento á que nos referimos es el aceite de trementina purificado. Los niños atacados de la terrible enfermedad lo toman por la mañana y por la noche, en una cucharada de café y los adultos en una cucharada de sopa.

Diferentes doctores han encomiado mucho este remedio, cuya acción suele ser muy eficaz.

Media hora después de ser aplicado el medicamento, una tinta rojiza muy pronunciada se empieza á extender desde el borde de la inundación diftérica, y en breve se apodera de toda la falsa membrana, cuyo puesto ocupa.

Los autores que han elegidos este medicamento, aseguran que á las veinticuatro horas la enfermedad desaparece sin dejar vestigios.

El remedio obra, sobre todo, de una manera maravillosa, cuando la afección está en su principio, pero tiene también una acción curativa manifiesta, aunque menos

pronta, cuando la difteria data de algunos días.

Pocos productos han sido tan combatidos como el tabaco, y muchos son los escritores que con plausible fin se han dedicado á señalar los males gravísimos que se oriinan de su abuso, tales como los desarreglos gástricos, los vértigos, las palpitaciones del corazón, la intermitencia del pulso y la anjina de pecho.

Pero de todos estos efectos patológicos, ninguno sobreviene con tanta seguridad como la pérdida de memoria, las turbaciones de la palabra, la enfermedad, en fin, conocida con el nombre de afasia, que consiste en la pérdida de la facultad de hablar á consecuencia de un desarreglo cerebral.

Este resultado de la intoxicación que ocasiona el tabaco, lo han comprobado muchos doctores, alguno tan ilustre como Chevreau, y todos están conformes en que el fumador impenitente ha de sufrir, mas tarde ó mas temprano, esta influencia de su pernicioso afición.

La afasia producida por el tabaco, aparece casi siempre bajo la forma de ataques bruscos, siempre de un gran abuso del cigarro; en general va acompañado de alteraciones cardíacas.

El enfermo no se da cuenta de nada; las palabras no vienen á su boca; no recuerda los nombres propios ni pueden articular una frase, siendo inútiles los esfuerzos que hace para hablar.

Después de la crisis, la memoria va volviendo poco á poco y comienza á pronunciar algunas palabras. Por regla general el ataque no llega á revestir tanta gravedad, limitándose en los mas de los casos á perder la claridad de la expresión, y á un temor constante en el que habla de no hallar la palabra que busca.

Afortunadamente para el enfermo, la crisis solo dura algunas horas y desaparece tan bruscamente como se presenta, no llegando jamás al caso de que, una vez terminado el ataque, haya perdido toda noción de lo que antes sabía, como ocurre cuando la afasia es ocasionada por una lesión cerebral, en que después de curada hay que proceder á una segunda educación del paciente.

Hay que tener, pues, mucho cuidado para advertir los primeros síntomas, y el que comienza á notar que un día funciona con dificultad la memoria, otra va perdiendo la sensación auditiva, mas adelante se entorpece su lengua, debe inmediatamente ponerse en cura para impedir el progreso del mal.

Diferentes tratamientos se han empleado con mas ó menos éxito, pero hay uno que jamás ha dejado de obtenerle completo: supresión absoluta del tabaco. Quien quita la ocasión, quita el pecado.

H. A. Piquet.

Comentarios

Buenas de verdad son las noticias que de Cuba han llegado estos días.

El mulato Maceo ha recibido unos cuantos revolcones que le han dejado maltrecho, y con mas ganas de sosiego y reposo que de buscar nuevas aventuras y, con ellas, nuevas derrotas.

Todos los españoles han de convenir en que el general Marin se ha portado como bueno en su interinidad, y ha dejado preparado el terreno para que el nuevo general en jefe del ejército de operaciones, señor Weyler, pueda lograr desde el momento de su llegada ópimos frutos para la causa de la patria.

¡Bien por Marin!

En Madrid se está celebrando una asamblea por los partidarios de la federal.

Pero aun no han comenzado las sesiones,

que este partido político, tan potente hasta el día, ha aparecido partido por gala en dos.

Y esto estando en la oposición. Calculen Vds. que le sucedería si hubieran conseguido esos caballeros encaramarse á la tarima del poder.

El señor Vallés y Ribot ha levantado bandera enfrente de el señor Pi y Margall.

El señor Vallés se nos presenta revolucionario de cuerpo entero; de esos que todo lo quieren pasar á fuego y sangre.

Cuando nos enteramos de lo que perora por los Madriles el diputado federal, se nos viene á las mientes el sacristán de la zarzuela «La Marsellesa».

Dícese que el señor Pi y Margall está grandemente disgustado por la actitud adoptada por muchos de los que hasta ahora se llamaban fervientes partidarios de sus ideas y de su persona.

No se apure el señor Pi por eso.

Es regla general, que los que nada han hecho por cualquier ideal político, tienen maña suficiente para quedarse los amos del cotarro y aparecer con mas méritos que los que toda su vida la han consagrado á sus ideales.

Ya verá como el héroe Vallés vence en la lucha empeñada entre la palabrería chocarrera y la consecuencia política.

El País publica un artículo que intitula «Las fieras piden sangre».

De lo que se deduce que se confiesan fieras los mismos chicos de El País.

Suerte que son fieras á la altura de los santi de guari.

Que ni.... muerden ni arañan.

Una comisión de cigarrereras, en Madrid, ha entregado á la madre de Tomás Carreras la corona que le dió la redacción de El País.

Con ella, la buena mujer no podrá hacer muy buen caldo en el puchero.

Más valiera que esos señores que exaltan á los hijos del pueblo, regalasen á la afilijada madre algo positivo que supliera los auxilios que su hijo le mandara.

Eso fuera menos vistoso y más caritativo.

Don Jaime de Borbón ya ha entrado á formar parte del ejército ruso.

Nos parece que poco podrá pelear desde las filas del ejército ruso por la causa de la religión católica, apostólica y romana.

En la Habana ha circulado el rumor de que había sido detenida una partida filibustera que había desembarcado procedente de una de las repúblicas sudamericanas.

¿Será verdad tanta belleza?

A lo menos hay que confesar que, de resultar cierta la noticia, el caso sería raro como el solo.

En Madrid estallo un bolido.

Es decir, estallo á 30 kilómetros encima de Madrid.

Las cigarrereras y Vallés y Ribot se asustaron mucho.

Al señor Vallés le han aconsejado, para aminorar los efectos del miedo que pasó que coma carne de membrillo.

Porqué comprime.

Desde Madrid

La política ofrece hoy un aspecto de pocas seguridades para los que, dedicados á ella, ocupan puestos de importancia.

Dímite el alcalde de Madrid; el gobernador dícese que no sale ahora porque no se crea que lo hace á causa de la manifestación de anteayer, pero que dimitirá en breve; y el gobierno todo, aunque no creemos que este caso llegue por ahora, se asegura que está á punto de abandonar el poder.

A juzgar por lo que nos cuentan varios periódicos, la actual situación conservadora, se derrumba; más pensamos, como ya lo hemos hecho otras veces en estas cartas, que si el señor Sagasta salió del gobierno á consecuencia de los sucesos militares unidos á la guerra de Cuba, hoy que ésta es más grave que antes y siendo los que han de sustituir al señor Cánovas y á sus ministros los liberales, el partido conservador no sale del poder, porqué opinamos que no se armoniza muy bien la conducta que pide el país se siga en la isla con el programa del partido de la fusión.

Esto no obstante, como en asuntos de esta índole no se pueden hacer profecías sin riesgo de incurrir en lamentables equivocaciones, dejamos que el tiempo corra un poco y después veremos lo que se puede decir sin anunciarlo con las frases consabidas «se dice», «creemos», «nos parece», y otras que suelen emplearse mucho en los momentos en que habiendo necesidad de hablar mucho no se sabe cómo dar principio.

Atravesamos un periodo en qué más que hablar conviene observar, y de aquí que realmente no se puede afirmar nada de cuánto se refiere á la política.

Lo único que puede decirse, sin temor á equivocaciones, es que todos los partidos, tanto monárquicos como republicanos, atraviesan por circunstancias difíciles, que aunque todos anuncian hallarse fuertes y robustos, tienen todos sus alifafes que están á la vista de todo el mundo é impiden creer en la fortaleza que pregonan á diestro y siniestro.

Y lo mismo que en la política, ocurre en todas las demás esferas de la vida del país. Se siente un malestar grande que obliga á mucha gente á encontrarse dispuesta á producir desórdenes en momentos dados, y si la sana razón triunfa, nada ocurrirá, pero si á la miseria que hace extender la guerra de Cuba se obstinan muchos en explotarla para alterar el actual orden de las cosas, la manifestación de la noche en que llegó á Madrid el general Martínez Campos y la de anteayer, no serán las últimas y será preciso que toda la tarea de los gobernantes quede reducida á mantener el principio de autoridad con procedimientos en que más haya de intervenir la energía que la suavidad.

Esto será necesario si, como antes decíamos, no triunfa la sana razón, que consiste en darse cuenta de que todos tenemos un desordenado apetito de ser más de lo que somos, y no sabemos hacer frente á la situación como ella demanda.

La causa á que obedece nuestro malestar es la falta de dinero, que cada día nos es más necesario para satisfacer las nuevas necesidades que nos vamos creando nosotros mismos; y este estado económico viene como anillo al dedo á los que, enemigos de las actuales instituciones, saben aprovecharse de aquél para propagar más cada día sus ideales.

Dicen los adversarios de la monarquía que á ésta obedece el actual estado de las cosas, y añaden que sólo la república puede traer el remedio al mal generalmente sentido.

El vulgo ya creyendo esto que se le dice, y de este modo va propagándose el ideal republicano entre la gente menesterosa, que sueña con el bienestar anhelado.

Los que predicán ahora las excelencias de ese ideal, saben muy bien que no es la monarquía, ni son tampoco los partidos de ésta institución, la causa de lo que sucede, así como tampoco ignoran que muchos de ellos teniendo por avanzados piensan en retroceder sin darse cuenta de ello, sobre todo en las soluciones que muchos preparan para el problema social; pero esto no obsta para que sigan predicando y proponiendo remedios eficacísimos para el que mira las cosas superficialmente, aunque no lo sea tanto, ni mucho menos, para los que gustan de profundizar en todas las cuestiones.

En esto de arreglar la situación de un país cada uno dice lo que más le agrada, por entender que tiende á la mejora y al progreso; más es preciso tener presente que esta es cuestión muy ardua, no fácil de ser bien comprendida por todas las inteligencias, y que un paso que se pretenda avanzar sin hallarse bien seguros del verdadero camino que hay que recorrer, tanto puede conducirnos á la uto-

pia, como llevarnos con rápida carrera á los tiempos de nuestros antepasados.

Oyendo hablar á muchas personas, hoy se deduce la consecuencia de que entienden el progreso como un círculo que; terminado de recorrer, hay que volver á empezar, y esto obedece á que hay ideas, pero no están ordenadas, y esta confusión impide ver que no es progreso un círculo, sino una espiral sin fin que debemos recorrer desde lo estrecho á lo ancho, empleando en la carrera el tiempo que buenamente sea preciso, sin adelantarse más de lo conveniente ni retrasarse.

No lo entienden así muchos periódicos que se suponen progresistas; pero entendiéndolo muchos otros que, sin suponerse tales, lo son más, y estos son á nuestro juicio los que en las actuales circunstancias deben tomar á su cargo, ya que se estiman como directores, la verdadera y desapasionada dirección del país. Esto será mejor que extraviarla, como se viene haciendo, para mal de todos.

Carmón.

9 de febrero de 1896.

El primer termómetro de mercurio

(NOTA DEL ABATE MAZE.)

En la historia del termómetro, escrita por M. Renou, con un cuidado y una erudición que sería injusto negar, se lee: «Fahrenheit es el primero que logró construir un termómetro de mercurio, etc. La fecha de la creación del termómetro de mercurio es un dato demasiado interesante para los meteorologistas, y aún puede remontarse, según se cree, al año de 1721.» Ahora, desde fines de Marzo de 1659, ó sea 62 años antes de la invención de Fahrenheit, Ismael Bouilliau empleaba un termómetro de Florencia. Este termómetro tenía una escala arbitraria; pero al fin hemos logrado determinarla, aprovechando la circunstancia de que las observaciones han sido hechas comparativamente con otros termómetros y para las cuales se empleaba únicamente el de la Academia del Cimento. Habiendo comprobado que el grado 6 era el que afectaba mayor estabilidad, nos propusimos calcular su valor por el método de los mínimos cuadrados. Este valor resultó ser 6°,66 centígrados con un error probable de 0°,21. Desgraciadamente las observaciones dadas por los otros grados fueron tan poco numerosas, que nos ha sido imposible proceder á su comparación por el mismo método. Sin embargo, la comparación de las medias nos ha permitido fijar con una grande probabilidad el valor del grado desconocido á 10° 07 centígrados, que equivale á colocar el cero de esta escala á -53°,76 centígrados. Por consiguiente, la temperatura del hielo fundente sería de 5°,34, y la de la ebullición del agua 15°,27.

Es muy probable que este grado, que representa en sí más de diez de los nuestros, estuviera indicado por una distancia lineal demasiado corta. Lo que explica claramente que el grado mercurial pudo haber sido tomado, ya como equivalente del uno, ya del otro de los del termómetro del Cimento.

Esto nos hace comprender el por qué después de seis semanas Bouilliau abandonó completamente ese termómetro; tan perezooso como exento de variaciones y es también muy posible que el temor de un fracaso semejante sea por lo que duró mucho tiempo, los sabios franceses dieron su preferencia al alcohol como líquido termométrico.

Lo de Cuba

Noticias del 11

Desde La Habana

Dicen de la Habana que el general en jefe interino, al regresar de Pinar del Río á la capital, tomó el tren en la estación de Guanajay, sobre los confines de la provincia.

El tren en que iba el general Maricó carriló en la estación de Goyea, á causa según parece de haber sido reblandecido el terreno de la vía por las lluvias.

El general en jefe, con su cuartel general y algunos periodistas que le acompañaban, prosiguieron su viaje en una máquina exploradora hasta Rincón; de don-

de pudieron arribar cómodamente á la Habana.

Así que llegó á la capital el general Maricó, circulo las órdenes oportunas para la organización del recibimiento que había de hacerse al general Weyler.

Ampliación

En la Habana se han recibido nuevas noticias de Pozo Hondo, en donde se libró la acción contra Antonio Maceo.

Los rebeldes tuvieron 107 muertos y quedaron completamente desmoralizados.

La situación de Maceo es apuradísima.

Poblados atacados

Dice un parte oficial que una considerable partida insurrección emprendió el ataque del poblado de Güira de Mauriga.

La guarnición rechazó al enemigo, causando muchas bajas y cogiéndoles caballos y efectos. Tuvo un voluntario muerto y otro herido.

Ha sido también atacado el poblado de Santa María del Rosario.

Los voluntarios que lo guarnecen se defendieron inquebrantables durante cuatro horas.

Un incendio

Una partida pegó fuego á la estación de Ceiba del Agua.

Encuentros

En diferentes puntos ha habido varios encuentros, de resultados desfavorables todos á los insurrectos.

No se tienen detalles de esas acciones.

El general Weyler en la Habana

El general Weyler ha llegado á la Habana, siendo recibido por todo el elemento oficial y por gran público.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

Tortilla de setas

Chuletas de cerdo salteadas

Patatas á la inglesa

Carpa tostada en salsa blanca

Crema de café

Postres

Comida

Sopa de coles

Callos á la lionesa

Tortilla de riñones de cerdo

Jamón con «choucroute»

Pescadillas fritas

Compota

Postres

Chuletas de cerdo salteadas

En buena cantidad de manteca y á fuego lento, freír las chuletas y retirarlas.

Poner en la grasa sobrante dos ó más jícaras de caldo del puchero, un picadillo de escalonias y un manojo de hierbas finas, rajadas de pepinillo, pimienta y la sal necesaria, y se deja cocer un buen rato.

Dispuestas en una fuente las chuletas, se vierte sobre ellas la anterior mezcla y se sirve.

Sopa de coles.—Muy picaditas las coles se ponen á cocer en agua, agregando trozos de zanahoria, nabos, cebolla y unos granos de pimienta y clavo.

Después de dos horas de cocción, se escurre el caldo, y las coles se ponen en un puchero, cubriéndolas con caldo del puchero.

Crema de café.—Póngase á fuego lento dos cuartillos de crema, hecha con mitad nata y mitad leche, y el azúcar necesario. Cuando esté hirviendo échese un cuarterón de café moka tostado.

Bien tapada la vasija, se deja cocer dos ó tres minutos, y trascurrido ese tiempo se cuela la infusión. Se añaden seis yemas de huevo bien batidas, azúcar y sal, y sin dejar de menearla, se espesa al baño María hasta reducirla á dos terceras partes; pero cuidando que no hierva.

NOTICIAS

Esta administración de Hacienda ha publicado las prevenciones á que deben ajustarse los ayuntamientos y juntas periciales para la formación de los respectivos amillaramientos por lo que respecta á la riqueza rústica y pecuaria, y de la urbana allí en donde no esté aprobado el registro fiscal de edificios y solares.

—De El Distrito Farnense:

«Desde el día 1.º del actual se halla cerrada la estación telegráfica municipal de Bianes.

No sabemos si ha sido por acuerdo del Ayuntamiento ó por causas ajenas á la Corporación, ni si el cierre ha de ser temporal ó definitivo.»

—A las once de la mañana de hoy, el general D. Francisco Perez Clemente pasará revista en el paseo de la Dehesa al batallón expedicionario de Guipúzcoa.

—Al paso que sigue el arreglo municipal de la plaza del Correo, tendremos que equiparlo á las obras de la Seo de Zaragoza. Ayer solo trabajaban tres peones y dos picapedreros, de manera que bien poco fué lo que se hizo.

—En la subasta verificada en el ayuntamiento de Santa Coloma de Farnés para el establecimiento y conservación del alumbrado público por medio de la electricidad, quedó este servicio adjudicado á favor de don Manuel Matas Rodés, vecino de esta ciudad.

—Se encuentra enfermo de alguna gravedad á causa de una pulmonía, nuestro apreciado amigo don Fidel Lell, empleado en la intervención de Hacienda de esta provincia. Muy de veras deseamos su alivio y total restablecimiento.

—Una comisión de comerciantes de Córdoba se ha presentado al alcalde de dicha ciudad, pidiéndole que revoque la orden prohibiendo el Carnaval, exponiéndole en apoyo de su pretensión los perjuicios que con esto se les irrogaría. El alcalde les ha prometido complacerles, y al efecto publicará un bando autorizando el Carnaval y restringiendo los abusos que se cometían.

—Se encuentra enfermo el juez de instrucción del partido de Santa Coloma de Farnés, don Modesto Iglesias, al que deseamos un pronto restablecimiento.

—El ayuntamiento ha cedido al actor señor Arolas el arrendamiento del Teatro Principal, con objeto de que el eminente actor don Antonio Vico, la primera figura hoy del arte dramático, dé cinco funciones con su notable compañía.

Están pues de enhorabuena los vecinos de Gerona.

—El gobernador de Palma ha denunciado á los tribunales al director de *El Liberal Palmesano*.

—Se ha declarado cancelado y fenecido el expediente de la mina de hierro *Teresita*, del término de San Hilario Sacalm.

—Dice un colega, que por querrela del señor fiscal de esta audiencia, se está instruyendo sumario criminal en averiguación de los hechos que se imputan al Juez que fué del partido de Santa Coloma de Farnés don Joaquin Moreno.

Ha tomado posesión el vigilante de este correccional don Gregorio Herranz.

—A las doce de la mañana de hoy se celebrará en la Dehesa una misa de campaña, á la que concurrirá el batallón expedicionario y todos los jefes y oficiales francos de servicio.

—Ha sido ascendido á oficial segundo del cuerpo de telégrafos, el jefe de la estación de Palamós señor Lopez.

—En el término de Pont de Molins un pobre labrador que se dirigía á su trabajo, fué atacado por un lebre l hidrófobo que le mordió horrosamente en el rostro y en las manos.

Trátase de instalar el teléfono en San Feliu de Guixols, Palamós y Palafrugell.

—Las fuerzas de carabineros de esta plaza se ejercitarán al tiro al blanco en el «Barranco de la Mina», término de Quart, la mañana del próximo jueves.

—Ha cesado de desempeñar el cargo de vigilante de esta cárcel, que servía interinamente, el señor Ligoña.

—Al vecino de San Daniel, Pedro Garriga, se le ha recojido una escopeta que usaba sin el correspondiente permiso.

—Ha fallecido en Madrid nuestro antiguo amigo el teniente general don Pedro de Cuenca, ex-gobernador militar de esta plaza, en la que se captó unánimes simpatías por su caballerosidad.

—A su distinguida familia enviamos nuestro sentido pésame.

—La Comisión provincial satisfará en las

casas consistoriales de Bañolas, el 22 del actual, el importe de los terrenos expropiados en aquél término para la construcción de la carretera provincial de dicha villa al enlace con la del Estado de Besalú á Rosas. El pagador y representante de la administración será el diputado provincial don Pedro Ordiz.

—El ayuntamiento del noble valle de Carranza (Vizcaya), en sesión celebrada el 26 del pasado acordó, en primer lugar, felicitar en nombre de todos los vecinos el heroico soldado voluntario de cazadores de Valladolid Miguel del Campo Gómez, hijo de aquél valle, á quien se promete una recompensa con largueza y á la terminación de la campaña un empleo en aquél municipio, á fin de que pueda serle más llevadera su vejez; igualmente acordaron conceder un socorro á su esposa doña Carmen de la Moza é Iturralde en virtud del estado precario en que se encuentra.

Esta conducta debiera tener muchos imitadores.

—En una carta nos manifiesta un suscriptor, la extrañeza que á muchos ha causado el que el ayuntamiento, al invitar al maestro de piano señor Feliu, no haya hecho lo propio con el señor Soler y otros que existen en Gerona y es más de extrañar, dice, cuando el señor Soler, además de ser excelente profesor, tiene discípulas que hubieran también tomado parte en el concierto dando más amenidad al acto.

Al consignar lo que nuestro amigo nos expone, lo hacemos con el deseo de que se tenga presente para lo sucesivo, porque en nuestro concepto, para actos como el de que se trata deben invitarse á cuantos elementos existan en Gerona que puedan contribuir á un éxito, los cuales, aunque no sean numerosos, resultan de valía.

—La comisión de la prensa organizada de la cuestación verificada el pasado domingo en obsequio de los cabos y soldados de Guipúzcoa que van á Cuba á defender la integridad de la patria, reunióse ayer con objeto de acordar la distribución del producto de la citada cuestación.

Al efecto, acordóse por unanimidad obsequiar con un rancho extraordinario á la tropa, el que se repartirá hoy en el cuartel de Santo Domingo á las cinco de la tarde, entregándose además cigarrillos á los sargentos y cabos y una cajetilla á cada soldado.

—La prensa madrileña se ocupa, con muchos detalles, de la explosión de un aereolito que fué á caer en los alrededores de la villa y corte. El estallido hizo trepidar todos los edificios llevando el espanto á todos los ámbitos de la población, causando síncope y deslumbramientos á mucha gente.

Otro meteoro ha causado los mismos efectos en Andalucía y según dicen de Valencia, allí se ha apercibido la intensidad de la luz, llamando la atención del vulgo que con este motivo hace muchos y variados calendarios.

—El juzgado de esta ciudad llama á declarar en las diligencias que se instruyen con motivo del hallazgo en la Dehesa del cadáver de un hombre pobremente vestido cuyo nombre se ignora, á cuantas personas pueden contribuir á la identificación del interfecto.

El de Puigcerdá anuncia la venta de una casa de San Juan de las Abadesas, que tendrá lugar el 12 de marzo próximo.

—Los jueces militares de esta zona llaman á los reclutas José Güell Domènech, de San Miguel de Campmajor, y Abdón Pujol Oriol, de Pau.

También hace lo propio el juez de la guardia civil, llamando al guardia desertor José Redondo Chaves.

—De real orden se ha dispuesto, que á los individuos del reemplazo de 1884 se les expidan la licencia absoluta á medida que vayan cumpliendo los doce años de servicio, á contar de la fecha de su ingreso en caja, siempre que, por permuta, no cubran plaza por otro individuo de reemplazo posterior.

—En el mes de marzo próximo se celebrará en la plaza de Carlos III de la Habana, tres ó cuatro corridas de toros, destinando parte de sus productos á las fami-

lias de los soldados heridos en la guerra de Cuba. En dichas funciones tomarán parte varios espadas peninsulares de los que andan por aquella tierra cosechando aplausos y dinero.

—Se asegura que el día 27 del actual debutará en nuestro coliseo la compañía dramática que dirige el eminente actor don Antonio Vico.

Entre los estrenos que se anunciarán, consta entre otros el del drama de Dicenta «Juan José».

—Por usarlas sin la correspondiente licencia, les han sido recogidas las escopetas que usaban Claudio Jofre Barceló, de Torroella de Montgrí y José Palomé vecino de Navata.

—La compañía arrendataria de tabacos ha nombrado inspector regional de la renta del timbre del Estado para las provincias de Barcelona, Lérida, Gerona y Baleares, á don Juan Bautista Martí y Navarro.

—Esta noche á las ocho, el excelentísimo Ayuntamiento obsequiará en el salón de descanso de nuestro coliseo, con una espléndida comida, á los jefes y oficiales del batallón expedicionario de Guipúzcoa. A la misma han sido invitados, además de los citados, los señores obispo, gobernador civil, general Perez Clemente, presidente y fiscal de la audiencia, delegado de Hacienda, presidente de la diputación, jueces de 1.ª instancia y municipal y la prensa local.

El menú que se servirá es el siguiente:

«Hors dé Euyrés

Cremme de Volaille
Cotelettes Villaroy
Perdreux á la Perigueur
Poisson au gratin
Galantine al Espich
Filet de beafrotis au cresson

Biscuits glacés vainille

Vins

Tinto, Navarro, Jerez, Sauterne y Champagne.

Café, liqueurs et cigarros.

—La Diputación provincial ha acordado informar al señor Presidente de la Au-

diencia territorial de Cataluña, que en la nueva demarcación notarial que se proyecta y en la parte referente á esta provincia, procede que en los partidos judiciales de Santa Coloma de Farnés y Olot quede subsistente la actual demarcación; que en el de Gerona se suprima una de las dos notarías de Bañolas y se cree una en la villa de Amer; que en el de Figueras se suprima una de las cinco de dicha ciudad y la de San Lorenzo de la Muga, creando una en Darnius y se traslade á Rosas la de Castelló de Ampurias; que en la de La Bisbal se suprima la de Calonge y, por último, que en el de Puigcerdá se cree una en la villa de Camprodón.

—Ha sido nombrado habilitado del regimiento de Guipúzcoa, de guarnición en esta ciudad, el primer teniente don Celedonio Cenzano Rufascos.

REUMA.—Los más crueles dolores ceden á la primera untura del BALSAMO ANTIRREUMÁTICO DE ORIVE. En los casos más desesperados, es el consuelo de los enfermos y el crédito de los médicos que lo recetan. No acotamos con certificados que los tenemos expresivos á millares y de personas conocidas, porque siempre hay violencia en citar nombres. Nos atenemos á los hechos. Los productos que no valen se hundan con el prestigio de su autor, por más que se fuerce el reclamo: 2 pesetas frasco en todas las farmacias. Bilbao, su autor.—Gerona: En todas las farmacias más importantes. R.

Para las señoras

He aquí un vestido de recepción vespertina.

La hechura del vestido es verdaderamente sencilla. La falda, lo mismo que el corpiño, se hacen de seda brochada, color de avellana. Aquella tiene toda la grana en los paños traseros, que llevan mucho vuelo, y con tendencia á la cola. El cuerpo, que concluye en la cintura, es liso completamente y muy ajustado. Los cuatro botones grandes que le adornan pueden ser de porcelana con miniaturas. El encaje que adorna el pechero, y forma como un cuello, puede ser Chantilly viejo.

El cuello, Médicis, aunque no muy exagerado y bastante abierto.

El sombrero es de terciopelo negro, con plumas de igual color.

FÁBULA

DE GUSTOS NO HAY NADA ESCRITO

El conejo, el gallo y el cerdo.

Cada quisque celebra, y es muy justo, lo que es más de su gusto.

Por un gallo lo digo, que de una huerta picoteando el trigo, así á un conejo hablaba

que, haciendo muecas, una col rumiaba: —¿No admiras este trigo, buen conejo, gordo y gentil cual castellano viejo? ¿Quién ha visto manjar de más decoro? Como soy, que parecen granos de oro.

—Aprensión, friolera, bobería— el rumiador conejo respondía— siempre á mi noble raza mas le plugo de tierna berza el agridulce jugo.

Viendo así despreciado su condimento amado, el gallo incontinente,

para buscar un juez más competente, se encaramó á las tapias de la huerta, como vigia que se pone alerta; y preguntó á un cochino que acertaba á pasar por el camino:

—Dime, si te ofrecieran cuando almuerzas buen trigo y buenas berzas, ¿qué cosa te comieras, caro amigo?— El cerdo contestó—berzas y trigo.

R. DE CAMPOAMOR.

LAS CAJAS DE CERILLAS

Un caviloso dice en un periódico que ninguna de las cajas que compra tiene el número de cerillas marcado por la ley. Las llamadas «clase fina» han de tener sesenta cerillas, pero la Cerillera se queda con catorce, y ese número queda por consiguiente reducido á cuarenta y seis.

El caviloso saca sus cuentecitas para ver qué ganancia les reporta á los socios de la Cerillera quedarse con catorce cerillas de cada caja. Sin distinción de sexos ni edades—dice—podemos suponer que cada español gasta al año seis cajas de fósforos, pues si los niños y las mujeres apenas encienden alguna que otra cerilla, en cambio hay fumadores que necesitan una caja cada dos días. Creo, por consiguiente, que asignando seis cajas anuales á todo español, grande ó chico, varón ó hembra, no pecará mi cálculo de exajerado.

Los 17 millones de habitantes que tiene España, consumen, pues, 102 millones de cajas de cerillas, en las cuales la Compañía Arrendataria realiza una economía de 1.428 millones de cerillas al quedarse 14 por caja. Estos millones de fósforos representan, á razón de 60 por cada caja, que

es el número marcado por la ley, cajas 23,800.000 las cuales, vendidas á cinco céntimos, producirían 144 millones de céntimos, ó sea la cantidad de 1.440.000 pesetas.

Falta, y esto se le ocurre á cualquiera, que la Arrendataria venda ese número de cajas para que pueda embolsarse sus ilegítimas ganancias. Pero enseguida se ve que al disminuir el número de cerillas que contienen las cajas aumenta la venta... y velay.

CHARADA

Tercia prima es animal que dos tercias con conejos para que no me haga mal, ni de cerca ni de lejos. Mi prima es una vocal, la segunda consonante, y mi todo vegetal conocido y abundante.

K. de F.

(La solución en el número próximo).

Solución á la charada anterior BOCADO.

Boletín religioso: Santos de hoy.— Santos Melecio y Gaudencio obs. y cfs.— Santos de mañana.— Santos Benigno mr. Gregorio II papa y Agabo pr.—Cuarenta horas están en la iglesia del Mercadal.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos.

ANUNCIOS

PERDIDAS

La pérdida de carnes trae graves consecuencias. Las enfermedades atacan fácilmente á los débiles. Si se fortalece el organismo con la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao é hipofosfitos, se evitan las enfermedades. La Emulsión de Scott es de sorprendente eficacia para crear carnes sanas. Producenuevestejidos y de ese modo cura las enfermedades extenuantes. Al contrario del aceite de hígado de bacalao simple, es de gusto agradable, fácil de tomar y de asimilar. Nada robustece á los niños raquíticos como la

EMULSION DE SCOTT

Exíjase la legítima. Rehúsen las imitaciones. De venta en las Boticas. SCOTT y BOWNE, QUÍMICOS, NUEVA YORK.

Mauricio á Marcela

Paris.

«¿Esperabais que yo aprobase vuestro viaje despues de la carta que me habeis enviado? no lo supongo: nada teneis que hacer al lado de una mujer sin cabeza ni corazón, que despues de haber buscado la diversion en el matrimonio, se la pide en el día al amor.

La cosa mas insignificante que pueda fascinar sus ojos la impedirá escuchar vuestra voz. «Laura me necesita.» decis: ¿Laura?... ¿y los que abandonais? Adios, Marcela, no puedo continuar, porque no os escribo una palabra de lo que pienso. ¿Sé yo mismo lo que pasa en mi? Trazo estas lineas para ocuparme de vos, y os las envío porque el papel tocado por mis manos en este momento, experimentó el contacto de las vuestras. ¿Cuando volveis?... ¿Volveis?

Es menester que todavia os diga algunas palabras: os asombrais de mis opiniones y mi voluntad en contradicción con los deberes que mirais como sagrados, con lo que llamais la virtud. ¿No habeis pensado jamás que todos los sentimientos debian ser falseados, y todo orden intervenido por las doctrinas monstruosas de que sois victima? El sacrificio premeditado de muchas criaturas tiene el egoismo de una sola, aunque ese sacrificio sea sancionado por las leyes; mirado como inocente por la costumbre, es un crimen á los ojos de Dios; un crimen que esparce la turbación en todas las relaciones humanas.

Una repartición exactamente igual de goces, es imposible acá abajo; pero las probabilidades de sufrimiento pueden y deben ser iguales para todos los hombres.

su fealdad y poco atractivo; esa mujer, que se gloria de haber despreciado los vulgares amores de la tierra, para unirse á Dios en un místico himeneo, esa mujer es coqueta.

Quiere inspirar pasiones, y se conceptúa adorada de Julian, que no ama mas que á mi, y que ocupa en mi vida un lugar mil veces mayor del que te he confesado hasta ahora.

Ya sabes que conocí á Julian en el corto tiempo que permaneci en Finisterre, para decir á tu madre que vivias. Era necesario un pretesto para ese viaje. Tremalec, mi esposo, hacia dos meses hubo de ceder á mis vivos deseos de visitar las costas de la Bretaña. Conocia ya hacia muchos años al señor Bibaut de Pencoat, y pasamos cerca de quince dias en Benozan.

Julian estaba entonces melancólico, inquieto y desalentado; el matrimonio no habia tenido para mi mas que decepciones; estaba cansada del presente y asustada del porvenir; disgustada de la vida de mi misma.

En medio de la vulgar alegría de los seres ineptos que nos rodeaban, nuestra tristeza nos hizo simpatizar.

Julian me amó, segun dice, desde la primera mirada que me dirigió, y yo conocí, al dejar á Benozan, que mis conversaciones con él habian llegado á ser toda mi vida.

Tremalec invitó vivamente á Julian á que fuese á visitar nuestra isla; pero fué preciso viajar todavia durante treinta dias mortales.

Al dia siguiente de nuestro regreso á nuestras posesiones, llegó Julian.

Aquel mes de separación nos pareció un siglo.

Advertí á Julian, que para conservar la amistad de Tremalec, era indispensable conplacer á la señorita Sabina, y la prodigó mil atenciones.

Era la primera vez que un jóven se ocupaba de su rígida

INTERESANTE

a Empleados de ferrocarriles.—Ingenieros.—Fondas.—Misiones religiosas.—A Ciclistas.—Obras de beneficencia.—Militares en campaña y mineros.

La mejor novedad del siglo

F. BENDER.—Tres Cruces, núm. 4 duplicado.—TIENDA

Comida para dos personas, condimentada y preparada, por 20 centimos.—Caldos instantáneos en tubitos, 25 centimos.—Surtido de toda clase de legumbres, lentejas, habichuelas, patatas, guisantes, arroz, tapioca, sagú y pastas variadas.—Para cinco personas, 40 céntos.—Chorizos de guisantes para 10 personas, 1,10 ptas.—Exposición pública en Madrid, en el Salón del Heraldo.—Dirigir toda la correspondencia, pidiendo noticias y haciendo encargos, á don Gastón Massios, Torres, 7, Madrid.

NOTA. Descuentos.—De todo pedido que exceda de 25 pesetas, se hace un descuento del 10 por 100.—Pasando el encargo de 100 pls., se descuentan 15.—Hasta estas cantidades, los productos se remiten directamente desde Madrid. Cuando los pedidos sean de mayor importancia, se remitirán directamente por la fábrica, haciendo los encargos á la casa de Madrid que fijará, de acuerdo con el comprador, descuento y condiciones. P. E.

Tónico-genitales del DR. MORALES
Célebres píldoras para la completa y segura curación de la
impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.
Cuentan 27 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 rs. caja, y se remiten por correo á todas partes.
Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid

EN la imprenta de este diario, se hacen trabajos de todas clases, con prontitud, esmero y economía.
Plaza de San Francisco, (Grano) núm. 6, bajos.

A. PORRAS. Dentista especialista en dentaduras, orificaciones y extracciones de muelas sin dolor. Contesta á consulta. Arenal, 22, duplicado, Madrid.

1498 **ENFERMEDADES NERVIOSAS**
CÁPSULAS del Doctor Clin

Laureado de la Facultad de Medicina de París. — Premio Montyon.

Las Verdaderas Cápsulas CLIN de Bromuro de Alcanfor se emplean en las Afecciones nerviosas y del Cerebro y en las enfermedades siguientes: Asma, Insomnio, Afecciones del Corazón, Histerico, Epilepsia, Alucinaciones, Aturdimiento, Jaqueca, Enfermedades de las vías urinarias y para calmar las excitaciones de toda clase.

Escíbanse las Verdaderas Cápsulas de Bromuro de Alcanfor de CLIN Y C^{ia} de PARÍS que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SODICAS CON COCAINA

Estas pastillas las recomiendan eminentes profesores, porque reunen á la acción calmante, tónica y anestésica de la cocaína, la astringente y antipútrida de los compuestos bóricos y la eliminadora del clorato sódico.

Son, pues, de utilidad incontrastables en las anginas, ronqueras, tos y en todas las inflamaciones de la boca y garganta, ya sean crónicas ó agudas.

NOTA. Tenemos preparadas pastillas de cocaína y menthol. De cocaína, codeína y menthol, para cuando los señores médicos las consideren indicadas. Pídanse en todas las farmacias y droguerías. En Madrid; Farmacia del Dr. BONALD, Nuñez de Arce, 17, antes Górguera.

y angulosa persona, y su vanidad se exaltó hasta la locura; un júbilo intenso brillaba en sus ojos cuando me hablaba con compunción de los desastrosos efectos de su superioridad intelectual y de sus encantos.

Nada era tan divertido como sus disertaciones contra el amor, sus maneras tímidas, y su reserva afectada para con Julian, á quien perseguía desde el salón al jardín, y desde el jardín al salón, refiriéndome por milésima vez que desde la edad de quince años había hecho voto de consagrarse á Dios.

Julian y yo nos hemos reído mucho de su gazmoñería; pero un día Sabina se puso celosa.

Desde aquel momento la casa es un infierno.

Julian pasa lo menos la mitad de su vida en la isla; cuando está con nosotros, Sabina espía mis gestos, mis miradas, y me vigila tan bien, que no puedo hablar con él ni un instante.

Cuando Julian se marcha, Sabina me persigue todavía; denuncia á su hermano sus gastos necios para mi tocador y mis trajes, mi coquetería y mis malas lecturas.

Como todas las criaturas de su especie, quisiera privar á los demás de los placeres que la es imposible gustar. Mis paseos á caballo; las lecciones de natación que hago me dé un viejo pescador; la pintura, y la música son acriminadas por ella como distracciones peligrosas. Un día me espero despertar con el cabello cortado; Sabina envuelve su calva cabeza en un gorro de tafetan negro; mi espesa caballera debe parecerla inmoral.

Esta existencia no puede durar: quiero hacer como tú; sustraerme con la fuga á la odiosa tiranía que pesa sobre mí.

Hablaré á Julian, é iré á pedir una vida llena de poesía, libertad y de amor, á ese inmenso y mágico París, que ha deslumbrado mis ojos de niña.

RESEÑA HISTÓRICA

DE LOS

SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809

POR

D. Emilio Grahit.

Dos tomos de cerca 800 páginas, 10 pesetas cada tomo.—Puntos de venta: En Gerona, librerías de Torres y Franquet; en Madrid, Fernando I; en Barcelona, Alvaro Verdaguier, y en Valencia, Ramón Ortega.

LA FAMILIA.

Gran revista parisiense de literatura y modas. Edición española de «La Famille» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores.

Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de París, contiene siempre interesantes grabados de BODAS Y CUADROS LOS MÁS NOTABLES DE LA PINTURA MODERNA, COPIA DE LAS OBRAS MAESTRAS DEL ARTE ANTIGUO y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América.

Precio de suscripción: por un año, para España, 8 francos, y para América, 12 francos. Admitimos para pago sellos de franqueo de todos los países.

PARA SER ELEGANTE.

Segunda parte de PARA SER AMADA, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12., con cubiertas en dos colores.

Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias.—Encartonado á la Braide 3'50 en Madrid, y 4 en provincias.

Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Baillière é Hijos, Plaza de Santa Ana, 10 Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

Especialidades de París.

Productos farmacéuticos los más estimados y baratos, en la reputada Farmacia Tarible, rue de San Severin, 44, (antigua de Decagné) París.

Licor ferruginoso empleado contra la Anemia y la Clorosis y en las convalecencias, á la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginos. Precio del frasco, 2 francos.

Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apaga rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja, 2'50 frs.

Vejigatorio instantáneo Decagni: precio 75 céntos.

Vino Decagni á la Kina-koca, 3'50 frs.

Crema Rosa Tasible.—Esta crema á la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones.

44-rue Saint Séverin—París.

La Moda Elegante Ilustrada.

Representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pazán, Paciano Torres y Martí y Carrol; en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, croquis, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Belas Artes, etc., etc.

Esta resolución no me causa ni sorpresa ni terror; ¿pero lo crearás? Julian, que me adera, que moriria por mí, se espanta, preve mil obstáculos para nuestra felicidad.

Su pusilanimidad me indigna é irrita algunas veces contra él; sin embargo, la comprendo.

La cadena que la sociedad nos pone al cuello, es tan pesada y tan corta, que sin cesar estamos ocupados en medirla: cualquiera que sea su tensión, nos retiene siempre á una distancia enorme del objeto de nuestros deseos; el pensamiento de romperla se infiltra insensiblemente en nuestro animo, y concluye por pasar al estado de idea fija.

Los hombres, por el contrario, se han forjado ligaduras tan ligeras y tan flexibles, que las llevan sin trabajo, y no piensan en quebrarlas; y de ahí su asombro y su terror cuando se encuentran enfrente de una situación que los obliga á insurreccionarse contra las preocupaciones.

De todos modos yo partiría sola aun cuando no amase á Julian. Hasta ahora no tengo que formular queja alguna contra Tremalec; pero no esperamento por el sino desprecio, y no quiero envilecerme mas tiempo con una ignominiosa hipocresía.

He recibido ayer por Julian noticias de tu madre; está mas triste y mas delicada que de costumbre: tu padre parece inquieto y desgraciado; Hipólito, según creo, les causa muchos disgustos: continúa en París.

No tardaremos en vernos, Marcela.»